
(仮称)つくば市陸上競技場整備基本構想に関する市民説明会 

意見交換録① 

 

１ 日  時  令和３年(2021 年)６月 23 日(水) 14:00～15:00 

２ 場  所  市民ホールとよさと 

３ 市出席者  市長、市民部長、市民部次長 

スポーツ振興課長、課員１名 

スポーツ施設整備室長、係長、係員２名 

４ 一般参加者 18 名 

 

５ 内  容 

(１)説明内容 

令和３年４月に策定した(仮称)つくば市陸上競技場整備基本構想について

説明した。 

 

(２)質疑・意見交換(●：参加者、〇：市) 

●今回の構想について、非常にうれしく思う。整備が実現し、小・中学生がスポ

ーツで活躍できるようになってほしい。 

 

●上郷高校跡地についてはこれまで紆余曲折があり、これからどうなるのかと

思っていたが、今回、陸上競技場の整備という案が出て、地元として大歓迎で

ある。今、上郷地区は疲弊しているため、これを機に活性化してもらいたい。

質問だが、公認の３種と４種の違いは何か、施設の使用率や維持費はどれくら

いか、２つのプランのうちプラン２が良いと思うが市はどう考えているか、に

ついて聞きたい。 

→〇３種と４種の違いについては、できる競技・大会に違いはない。今は４種公

認としているが、将来的に３種にする必要がある場合には、検討できると考

えている。施設の使用率は、例えば指定管理者による運営とすることで、大

会での利用のほかに運動教室などを実施し、使用率を高めていけたらと考

えている。年間の維持費は、年間約８千万円と見込んでいる。プランについ

ては今後検討していくが、プラン２とした場合は、中央市道が廃道となるた

め、上郷小学校の児童が児童館へ行く動線の確保などについて、丁寧に説明

していきたいと考えている。 

 

●今回の構想を聞いて、やっと進んだとありがたく思っている。今後については



優先順位が大切になると思う。小中学生の子供たちにとっては、運動における

旬がある。子供たちが大人になっても夢や希望を繋げられるようなアイデア

を、これからどんどん出して盛り上げてもらいたい。また、SDGs の観点から

も、子供から高齢者、障害者まで全てが楽しめるような地域スポーツを盛り上

げてもらいたい。できれば、１年前倒しで整備してもらいたい。１年遅れるこ

とで旬を逃してしまう子供たちがたくさんいる。 

→〇この時期の子供たちにとっての運動は非常に大切だと考えている。また、競

技場の整備をきっかけにして、スポーツを中心としたコミュニティが広が

っていくようなことができれば良いと考えている。SDGs の理念からも、誰

もがスポーツに親しめるような場所にしたいと考えている。スケジュール

の前倒しはお約束できないが、できる限り頑張っていきたいと考えている。 

 

●基本構想に関するパブコメでは、30 項目以上を提案させてもらった。今回の

構想は、つくば市西側地区の活性化において千載一遇のチャンスと思う。また、

将来的に防災や観光に結び付けられる大きなプロジェクトである。我々の提

案では、上郷高校跡地と上郷小学校のグラウンドを合わせて活用することで、

第２種の競技場として整備できれば、セミナーハウスの整備と併せて、より一

層の地域活性化に結び付くと思う。また、大規模なイベントも開催できると思

う。５年後の完成に向けて、いろいろなことを計画していきたい。つくば市が

誇れる競技場にしてもらいたい。 

→〇予算の制約等がなければ国体が開催できるような大きな施設の整備が望ま

しいと考えられるが、今の地域のニーズに合ったものを作ることを優先し

たいため、第３種相当の第４種を整備としている。上郷地域の皆様の活動こ

そが、地域活性化に繋げられる鍵であると思う。行政としてそういった取組

を全力でサポートしていきたい。 

 

●市役所は初めコンパクトで小さなものを作ったが、余裕がなくなったため隣

にコミュニティ等を建てることとなった。陸上競技場についてはそのような

ことがないよう、余裕のある施設として整備してもらいたい。 

→〇市役所に関してはご指摘のとおりである。陸上競技場に関しては、この後の

基本計画で詳細を決めていきたいと考えている。 

 

●上郷地区は教育のメッカだと思う。陸上競技場では、サッカーやラグビーがで



きるような総合運動公園のような施設としてもらいたい。敷地の南側を走る

道路について、小貝川で行き止まりとなっているため、その先が通れるように

橋を整備してもらいたい。 

→〇サッカーやラグビーは実施できるが、総合運動公園となると設備の数が増

えてしまい、整備費用も一桁高くなってしまうため、現在の財政状況では厳

しいと考えている。今回の構想では、子供たちのために適切な規模で持続可

能なものを整備することを大きなテーマとしている。道路については、ご指

摘のとおりであるが、市単独で行えるものではないため、県と連携していき

たいと考えている。 

 

●プラン１は、中央に道路があるためありえないと思う。 

→〇どのようなプランとするかについては、皆様からの意見をいただきながら

進めていきたいと考えている。 

 

●校舎についてはセミナーハウスとして活用すると思うが、その際はロケ地な

どで貸出しできるようにすれば良いと思う。また、番組撮影に際してはお弁当

などが相当数注文されるので、地元の業者が提供できるような仕組みがあれ

ば良いと思う。 

→〇学校跡地のフィルムコミッションでは、筑波東中や筑波西中などで使われ

ていて、地域貢献も大きいと考えている。上郷高校の校舎については、かな

り老朽化が進んでいるため、その利活用については慎重に考えたい。 

 

●以前話を聞いた時には、駐車場のスペースが足らないので周りの土地を借り

るような話があったが、この基本構想ではどうなっているのか。地元としてた

いへん期待している。競技場が整備されることで、地域の活性化に繋げてもら

いたい。 

→〇駐車場については、このあとの基本計画において、過大にならず必要な規模

について精査する予定である。 

 

●地域の活性化も必要だと思う。一方で、夜間照明について、農作物への影響に

ついて少し心配している。 

→〇地域への影響があまりにも大きくなってしまうことはあってはならないた

め、道路の渋滞問題や夜間照明についてもなるべく影響が出ないよう、きち



んと精査していきたいと考えている。 

 

●現在も道路の渋滞はかなり酷いため、競技場の整備と併せて、小貝川へ橋を架

けてもらいたい。 

→〇県とよく相談していきたい。 


